

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya ilmiah orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 17 Juni 2021

MUNAWAROH
NIM : 143400352

ABSTRAK

Nama : **Munawaroh**, NIM : **143400352**, Judul Skripsi : **Konseling Individual Untuk Menghentikan Remaja Akhir Bertato** (Studi di Kelurahan Dadap, Kabupaten Tangerang), Jurusan: Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2018

Masa remaja merupakan peralihan dari anak-anak menuju dewasa, baik secara jasmani maupun rohani. Salah satu kebutuhan psikologis kita yang paling penting dan juga kebutuhan seluruh manusia adalah penerimaan oleh kelompok sosial di sekitarnya. Masa remaja memang masa dimana ingin menemukan jati diri, mencoba hal-hal yang baru, ingin diakui oleh teman sekelompoknya. Salah satunya yaitu memakai tato. Banyak remaja saat ini yang menggunakan tato untuk menghiasi tubuhnya.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana perilaku remaja akhir bertato?, 2) Apa faktor yang mendorong remaja akhir bertato?, 3) Bagaimana layanan konseling individual untuk menghentikan remaja akhir bertato?

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : 1) Bagaimana perilaku remaja akhir bertato, 2) faktor yang mendorong remaja akhir bertato, 3) Bagaimana layanan konseling individual untuk menghentikan remaja akhir bertato.

Metode penelitian yang digunakan adalah menggunakan metode kualitatif yang bersifat deskriptif. Adapun teknik pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi, pengamatan lapangan dan dokumentasi.

Kesimpulan penelitian ini adalah perilaku remaja akhir bertato diantaranya SDR, JK, SAD, dan YN. Dengan demikian, setelah konselor mengetahui beberapa masalah yang dialami oleh responden, maka selanjutnya adalah proses konseling dengan menggunakan konseling individual. setiap responden yang diteliti melalui konseling individual dengan pertemuan pertama menggunakan teknik *attending*, empati, realita, eksplorasi. Selanjutnya konselor memberikan motivasi kepada setiap responden sehingga dapat membuat rencana kearah perubahan yang lebih baik.

Setelah dilakukan konseling individual, ada sedikitnya perubahan pada masing-masing responden. Seperti SDR yang mulai sadar dan tidak akan menambah tatonya lagi, bahkan adiknya yang ingin memiliki tato dilarang oleh SDR, karena SDR tidak ingin adiknya mengalami penyesalan yang dialami oleh SDR. JK yang mulanya menganggap tato iseng, terdapat penyesalan dalam hatinya karena menyadari akan susahnyanya mencari kerja di pabrik jika ia memiliki tato. SAD yang mulanya ingin menunjukkan orang bertato juga memiliki sopan santun, walaupun akhirnya dengan mentato tubuhnya meninggalkan penyesalan pada dirinya yang tak berujung. Meskipun belum bisa dikatakan berhasil namun bisa sedikit menyadarkan pikiran responden. Seperti mulai menyadari bahwa tato merugikan untuk siapapun yang menggunakannya.

Hasil dari proses konseling dapat dilihat dari kemampuan responden untuk merubah persepsi dan menyadari tindakannya bahwa sebelumnya bertato untuk ajang agar terlihat keren, sampai pada sesi bahwa yang dilakukan responden merugikan dan menyesali perbuatannya.

ABSTRACT

Name : Munawaroh, NIM : 143400352, Thesis Title : Individual Counseling To Stop Adolescents With Tattoos (Study in Dadap Village, Tangerang Regency), Department: Islamic Counseling Guidance, Faculty of Da'wah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2018

Adolescence is a transition from children to adults, both physically and spiritually. One of our most important psychological needs as well as the needs of all human beings is acceptance by the social groups around us. Adolescence is a time when you want to find your identity, try new things, and want to be recognized by your group of friends. One of them is wearing a tattoo. Many teenagers today are using tattoos to decorate their bodies.

Based on the above background, the formulation of the problem in this study are: 1) How is the behavior of late teens with tattoos?, 2) What are the factors that encourage late teens with tattoos?, 3) How are individual counseling services to stop late teens with tattoos?

This study aims to find out: 1) How is the behavior of late teens with tattoos, 2) factors that encourage late teens with tattoos, 3) How are individual counseling services to stop late teens with tattoos.

The research method used is descriptive qualitative method. The data collection techniques were carried out by interviews, observations, field observations and documentation.

The conclusion of this study is the behavior of late adolescents with tattoos including SDR, JK, SAD, and YN. Thus, after the counselor knows some of the problems experienced by the respondent, the next step is the counseling process using individual counseling. Each respondent is examined through individual counseling with the first meeting using attending, empathy, reality, and exploration techniques. Furthermore, the counselor provides motivation to each respondent so that they can make plans for better changes.

After individual counseling, there were at least changes in each respondent. Like SDR who is starting to realize and will not add more tattoos, even his sister who wants to have a tattoo is prohibited by SDR, because SDR does not want her sister to experience the regrets experienced by SDR. At first, JK thought that tattoos were a fad, but he felt regret in his heart because he realized how difficult it would be to find work in a factory if he had a tattoo. SAD initially wanted to show that people with tattoos also have manners, although in the end, tattooing his body left him with endless regrets. Although it can't be said to be successful, it can make the respondent's mind a little aware. Like starting to realize that tattoos are detrimental to anyone who uses them.

The results of the counseling process can be seen from the respondent's ability to change perceptions and realize their actions that previously had tattoos for the event to look cool, until the session that the respondent did harm and regretted his actions.



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: Skripsi	Dekan Fakultas Dakwah
Hal	: Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
	a.n Munawaroh	Di
	NIM: 143400352	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Munawaroh**, NIM: **143400352**, yang berjudul **Konseling Individual Untuk Menghentikan Remaja Akhir Bertato (Studi di Kelurahan Dadap, Kabupaten Tangerang)**, Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah, Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 17 Juni 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, M.A
NIP. 19720629 199803 1 002

Hj. Rina Darajatun, S.Sos., M.I.Kom
NIP. 19790601 2005012008

**KONSELING INDIVIDUAL UNTUK
MENGHENTIKAN REMAJA AKHIR BERTATO
(Studi di Kelurahan Dadap, Kabupaten Tangerang)**

Oleh:

MUNAWAROH
NIM: 143400352

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. H. Endad Musaddad, M.A
NIP. 19720629 199803 1 002

Pembimbing II



Hj. Rina Darajatun, S.Sos., M.I.Kom
NIP. 19790601 2005012008

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah



Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Ketua Jurusan
Bimbingan Konseling Islam



H. Agus Sukirno, M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

PENGESAHAN

Skripsi.n. **Munawaroh**, NIM: **143400352**, yang berjudul **Konseling Individual Untuk Menghentikan Remaja Akhir Bertato (Studi di Kelurahan Dadap, Kabupaten Tangerang)**, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 28 Juni 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1) Pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 28 Juni 2021


Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota



Iwan Kosasih, S.Kom., M.M.Pd
NIP. 19790225 200604 1 001


Sekretaris Merangkap Anggota



Imalatul Khairat, M.Pd
NIP. 19900420 201903 2 018


Anggota,

Penguji I




H. Agus Sukirno, M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

Penguji II



Hilda Rosida, S.S., M. Pd
NIP. 19831121 201101 2 011

Pembimbing I



Dr. H. Endad Musaddad, M.A
NIP. 19720629 199803 1 002

Pembimbing II



Hj. Rina Darajatun, S.Sos., M.I.Kom
NIP. 19790601 2005012008

MOTTO

وَأُضِلَّنَّهُمْ وَلَأْمَنِّيَنَّهُمْ وَآمَرَنَّهُمْ فَلْيُبَيِّئُكُنَّ أَذَانَ الْأَنْعَامِ وَآمَرَنَّهُمْ فَلْيُغَيِّرُنَّ
خَلْقَ اللَّهِ وَمَنْ يَتَّخِذِ الشَّيْطَانَ وَلِيًّا مِّنْ دُونِ اللَّهِ فَقَدْ خَسِرَ خُسْرًا نَّارًا مُّبِينًا

Artinya: “*dan pasti akan kusesatkan mereka, dan akan kubangkitkan angan-angan kosong pada mereka dan akan kusuruh mereka memotong telinga-telinga binatang ternak, (lalu mereka memotongnya), dan akan aku suruh mereka mengubah ciptaan Allah (dan mereka benar-benar mengubahnya). Barang siapa yang menjadikan setan sebagai pelindung yang selain Allah, maka sungguh, dia menderita kerugian yang nyata.*” Surah An-Nisa ayat 119

PERSEMBAHAN

Seiring doa dan usaha yang tiada hentinya, serta cinta dan kasih sayang kedua orangtua. Saya persembahkan skripsi ini untuk kedua orangtua saya Bapak Toni Abdul Rosyid (alm) dan Ibu Euis Pahriyati yang tiada hentinya memberikan dukungan melalui doa-doanya yang tak terhingga serta dukungan baik moril maupun materil, untuk kakak Mirfat terimakasih telah mengajarkan pada adikmu arti kesabaran dalam setiap coretan kehidupan

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Munawaroh, Lahir pada tanggal 22 April 1996 di Pandeglang, tepatnya di Kampung Kadu Manglid Desa Sukamanah Kecamatan Menes Kabupaten Pandeglang-Banten. Penulis merupakan putri ke-dua dari dua bersaudara dari pasangan Bapak Toni Abdul Rosyid (alm) dan Ibu Euis Pahriyati.

Pendidikan formal yang telah ditempuh penulis adalah SDN Sukamanah 1 lulus pada tahun 2008. Kemudian penulis melanjutkan sekolah menengah pertama ke Madrasah Tsanawiah Mathla'ul Anwar Pusat Menes lulus pada tahun 2011. Kemudian penulis melanjutkan pendidikan menengah atas di Madrasah Aliyah Al-Mizan Pandeglang, lulus pada tahun 2014. Setelah itu penulis melanjutkan ke jenjang perguruan tinggi Islam di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam (BKI) pada tahun 2014.

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup penulis.

Serang, 17 Juni 2021

Penulis

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmaanirrahiim

Segala puji bagi Allah SWT, atas Rahmat dan Karunia-Nya penulis telah menyelesaikan skripsi ini dengan judul *Konseling Individual Untuk Menghentikan Remaja Akhir Bertato* (Studi di Kelurahan Dadap, Kabupaten Tangerang). Shalawat dan salam penulis persembahkan kepada junjungan alam Nabi besar Muhammad SAW, beserta keluarga dan para sahabat-Nya sampai akhir.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Konseling Individual Untuk Menghentikan Remaja Akhir Bertato* (Studi di Kelurahan Dadap, Kabupaten Tangerang)

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun penulis berharap semoga adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis, pembaca.

Skripsi ini dapat terselesaikan dengan bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, sebagai Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag, sebagai Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
3. Bapak H. Agus Sukirno M.Pd. Selaku Ketua Jurusan dan Bapak Iwan Kosasih, S.Kom., M.M.pd selaku sekretaris Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
4. Bapak Dr. Endad Musaddad, M.A, selaku pembimbing I dan Ibu Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I.Kom, selaku pembimbing II yang telah membimbing penulis dengan sepenuh hati sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Pengurus Perpustakaan Pusat UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Iran Corner serta staff akademik yang telah memberikan bekal pengetahuan selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

6. Kedua orangtua yang penulis sayangi Ayahanda Toni Abdul Rosyid (alm) dan Ibunda Euis Pahriyati yang selalu mendukung baik moral ataupun materil dan tak henti-hentinya memotivasi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, serta para keluarga yang sudah banyak mendukung dan memberikan bantuan kepada penulis selama di perkuliahan.
7. Seluruh pengelola desa serta pemuda dan pemudi Kelurahan Dadap yang telah memberikan izin, dukungan dan bantuannya kepada penulis untuk melakukan penelitian.
8. Sahabat dan teman-teman BKI-A yang saya banggakan, yang senantiasa memberikan warna kehidupan bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Seluruh rekan-rekan dan mahasiswa Jurusan Bimbingan Konseling Islam angkatan tahun 2014 terimakasih atas motivasi dan kebersamaannya.
10. Terimakasih untuk teman-teman PPL KUA Kecamatan Cipocok, Kota Serang yang sudah berjuang untuk mencari pengalaman.
11. Teman-teman KUKERTA 2017 Desa Pelawad yang sudah bersama-sama mengabdikan untuk belajar bermasyarakat.

12. Semua pihak yang terlibat dalam dalam penulisan skripsi ini, yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terimakasih atas doa dan dukungannya.

Hanya kepada Allah SWT penulis panjatkan doa semoga kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dari berbagai pihak yang berupa moral maupun materil mendapatkan balasan yang berlipat ganda. Aamiin. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari sempurna karena keterbatasan yang penulis miliki. Oleh karena itu, kritik dan saran dari pembaca sebagai perbaikan selanjutnya. Penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan umumnya bagi pembaca.

Serang, 17 Juni 2021

Penulis

Munawaroh

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	6
C. Tujuan Penelitian.....	6
D. Manfaat Penelitian	7
E. Telaah Pustaka.....	7
F. Kerangka Teori.....	13
G. Metode Penelitian	26
H. Sistematika Pembahasan.....	29

BAB II	GAMBARAN UMUM MENGENAI KELURAHAN	
	DADAP	
	A. Sejarah Singkat Kelurahan Dadap.....	31
	B. Visi dan Misi	34
	C. Letak Geografis Kelurahan Dadap	37
	D. Kondisi Sosial dan Keagamaan Kelurahan Dadap.....	41
BAB III	GAMBARAN REMAJA DAN FAKTOR PENYEBAB	
	BERTATO	
	A. Gambaran Remaja Di Kelurahan Dadap	45
	B. Profil Responden	48
	C. Faktor yang Mempengaruhi Remaja Akhir Bertato	53
BAB IV	PENERAPAN KONSELING INDIVIDUAL	
	UNTUK MENGHENTIKAN REMAJA AKHIR	
	BERTATO	
	A. Nilai Atau Ajaran Islam Terkait Dengan Tato	59
	B. Proses Konseling Dengan Menggunakan Teknik Konseling Individual	65
	C. Perubahan Perilaku Setelah Mendapatkan Konseling	83

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan..... 87

B. Saran-saran 88

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

